

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0:50
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0:30
Noticias, reclamos y comunicados, a precio convencional.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

Precios de suscripción

En Almería un mes . . . 1:25 pesetas
En la provincia, trimestre . . . 4:00
Extranjero, trimestre . . . 9:00

Número suelto 5 céntimos. Idem atrasado 10 céntimos.

Para revendedores, 25 ejemplares. 0:75 p/s.
Teléfono número . . . 1-1-1-1-1

La actualidad política

Otra vez el problema catalán

Otra vez... Resurge de nuevo la protesta catalanista. Parecía olvidada, remota. Nada ya más anacrónico que los «Sagadors». Sin embargo a go muy fuerte, muy vivo debe existir en el fondo de un problema que así renace a cada paso. Basta un incidente, cualquier cosa, la conducta electoral de un Gobierno, para que la hoz simbólica vuelva a levantarse, como un signo de interrogación, sobre la ciudad, siempre inquieta, entre el humo de las industrias y la tenue neblina mediterránea.

Banquete de miles de comensales, banderas al viento con las cuatro barras, infamadas arengas, artículos, amenzas, y en las Cámaras, las primeras escaramuzas de vanguardia, mientras se va situando, para la discusión del Mensaje, la artillería gruesa. Otra vez el problema catalán. Bien venido sea. Si sean bien venidos todos los problemas en este país, donde lo peor que pasa es que no pasa nada. Cada problema es una eventualidad de renovación. Cuando un problema se plantea, dividiéndose los españoles, no en una derecha y una izquierda que propongan soluciones diferentes, sino en un grupo al que el problema interesa y atrae, porque instintivamente se alegra a cada nuevo latido de la vida nacional, y una masa inmovilizable a la que los problemas le molestan, cargan, encorcan, rompen el sueño y corrompen las oraciones.

Mas supongamos que un buen español, del primer grupo, se pone a pensar en el problema catalán. Y no piensa según los cánones y moldes de la mentalidad oficial, sino más a sus anchas, porque anchas es Castilla.

Piensa, bien centrado en su ancha tierra castellana, la de las mieses y los rebaños, la de los horizontes infinitos. Y como las Españas son aún más anchas que las Castillas, piensa—como en la visión del poeta—rodeado idealmente de costas bravas al Norte, más bandas y neblinas hacia Poniente, doradas por el sol junto a las huertas andaluzas y levantinas.

Repasa nuestro buen español el programa nacionalista catalán. Pero el programa íntegro, el máximo, ¿qué afirma, qué pide?

Personalidad de Cataluña? ¿Y por qué no? Cataluña la tiene, bien aneada por la Naturaleza y por la Historia; dentro de la rica variedad española. Las playas latinas de Tarragona están bien lejos del romántico ensueño de Avila.

Allí no hay rincón que no invite a construir un hogar cómodo, de clásicas proporciones, para una vida equilibrada, feliz, humana—un poco mediocre alguna vez—, fácilmente adaptable al progreso europeo, al tipo de la moderna civilización. Aquí, tierra adentro, la coibidad fuerte é bien torreada; piedras grises con vetas bermejas, como de sangre, nido de santos y de aventureros. Es otro el carácter: quizás poco flexible, poco plegable, un tanto rebelde acaso al molde actual de la vida de Europa; pero fuerte, noble, original, intenso, heroico, henchido de expresión, antihumano si se quiere, sobrehumano cuando se separa y se exalta.

¿Qué se quiere? ¿Que el artificio augusto de la ley sancione en forma discreta y prudente aquella inconfundible personalidad de Cataluña? Bien; hasta aquí, de acuerdo; no ahogamos ningún germen vital, pues no es vitalidad lo que sobra; toda personalidad es sagrada.

Amplia autonomía administrativa, y aún política, para el régimen interno de la región catalana? Pase esto también. El gobernarse a sí mismo tiene dos ventajas: la de que se desenvuelven las energías latentes, y la de que se adquiere la conciencia de las dificultades, de los obstáculos de la propia limitación. ¿Cuántos catalanes se quejan ya hoy de ese esbozo de Gobierno? La Mancomunidad de las provincias! Comprenderían después, aún desarrollándose y progresando, que ni todo es realizable, ni de todo tiene la culpa el Poder central.

¿Derecho catalán... Nada se opone, en principio, a que nuevos órganos jurídicos continúen y modernicen ese Derecho, detenido en su evolución.

¿Qué más? Lengua catalana... «Parlo en la lengua que m'ha enseniat, ma terra aspra!» En nuestros tiempos, Maragall y Verdagner, como los portugueses Joao de Deus ó Gnera Jauqueiro, como el americano Rabén Darío, son flores bellas entre las más bellas del viejo tronco ibérico.

¿El catalán como idioma oficial?... Si esto sirviese a los catalanes para aprenderlo mejor y para aprender mejor el castellano, hablarían bien dos lenguas españolas, cuando hoy los hay que no hablan bien ninguna. No sería un disparate que en las escuelas de Cataluña se empezase hablando a los niños en catalán, que es lo que entienden, y enseñándoles a la vez el castellano—sin el desdichado Epitome de la Academia, por supuesto—, para acabar hablando con ellos en castellano, sin perjuicio de darles alguna clase de lengua y literatura catalanas.

Algo así se hacía en Bélgica. Allí había, oficialmente, dos lenguas nacionales. No ha impedido ello que flamencos y valones se confundan en las huestes del rey Alberto, para defender juntos y con igual heroísmo el último pedazo de su tierra y el alma inmortal de la patria.

¿Qué más? El buen español busca algo más en el programa. Le falta algo. No le asustan, no, estas demandas radicales al buen español, que, además de bueno, quiere ser ilustrado y liberal; sabe que con estos problemas nacionalistas han de vivir hoy casi todos los Estados de Europa.

¿Que más dice el programa? Que la tierra, la patria, la nacionalidad catalana formarán parte del Estado español. ¿Y del Estado español, qué dice? Nada, no dice nada. Parece que todo el interés, todo el fervor, todo lo que es sentimiento ó ideal quedó agotado al hablar de Cataluña. El Estado español resulta entonces una creación fría, artificial, sin contenido moral ninguno.

Y aquí ya vacila, y sufre, y tiembla el buen español. No le ofende lo que el programa contiene, sino lo que omite. No se indigna porque haya varias nacionalidades dentro de él. Esta o, si esto quiere decir que hay varios ideales dentro de un ideal. Pero si los ideales distintos no se hallaran agrupados en una idealidad común, si no tuviesen otro vínculo que el meramente legal y exterior, el papel de una Constitución, entonces España carecería de unidad, como un conglomerado sin alma, expuesto a deshacerse al primer choque.

Todo el problema, buenos españoles, corazones buenos de ambas orillas del Ebro, del río Ibero, está en mantener y avivar esa idealidad común. La cuestión excede evidentemente de la esfera política. En los libros y los periódicos, en los centros intelectuales y los cenáculos de artistas, en las relaciones de la producción y del trabajo, en los viajes, las conversaciones y la vida social entera, habría que ir conociendo, sobre la base de las diversidades más genuinas, más acusadas, la comunidad de los corazones y de los espíritus. Otra cosa no merece el nombre de España.

El problema no es sólo político. Pero habría una política que contribuiría a resolverlo. Una política delicada, inteligente, que al respetar y consagrar todas las libertades regionales, fuese determinando grandes coincidencias de intereses y de aspiraciones en un nuevo ideal español. Habría una política... Pero las dos márgenes fértiles del padre Ibero, nos darán los hombres que regerirían una política semejante?

LUIS DE ZULUETA.

EN TERCERA PLANA

El Cuento diario y varias informaciones de interés.

Tribuna obrera

En esta sección, que hoy anunciaremos, trataremos de exponer y comentar, aunque solo sea someramente, el intenso y constante movimiento social en favor de las reivindicaciones del proletariado, que aún en los países en guerra, se desarrolla en los actuales tiempos con una promesa de activo resurgimiento, cuando al finalizarse la actual hecatombe mundial, vuelvan los guerreros de hoy a ocupar sus antiguos puestos en las fábricas y talleres, y cuando la vista de tanto mutilado, de tanto hogar espantosamente destruido, haga que los cerebros a impulso de los corazones, piensen que la lucha de los desheredados por la existencia diaria, sorda y latente, no causa menos víctimas que estas crisis agudas que se desenvuelven en tremendas y aparatosas carnicerías.

El movimiento societario, la legislación protectora del trabajo, los estudios económicos, los acontecimientos sociales, etc. que se vayan desarrollando por el mundo y los que surjan en España y muy especialmente en Almería, habrán pues de ser tratados por nosotros en esta tribuna, con especial atención.

Para dar cumplimiento con eficacia a nuestros propósitos, necesitamos contar y solicitar desde luego, la ayuda de aquellas personas a quienes preocupen estas cuestiones y la de todo los obreros conscientes y asociaciones proletarias. Con el esfuerzo de todos, tal vez consigamos sacar de su marasmo a los trabajadores almerienses, en otros tiempos tan bien organizados, y quizá toquemos de paso, el corazón de los poderosos, inclinándoles a procurar la reparación de las injusticias sociales.

Para el Gobernador

Un abuso intolerable

Los emigrantes de esta provincia que marchan a Francia en busca de trabajo, tienen que desfilarse por este Gobierno civil con objeto de abistar sus papeles.

El gobernador cumple con gran rigor, muy justificado todos los preceptos que la ley pide exigiendo que todos los que emigran presenten sus contratos de trabajo, para mas tarde expedir los correspondientes pasaportes. De esta forma el emigrante va garantizado, sin temor a tener ningún tropiezo en la frontera.

La conducta del gobernador por la rigurosidad con que cumple lo preceptuado es digna de aplausos.

Sin embargo algún dependiente del Gobierno civil, parece entenderlo de otro modo. Llega a nuestro conocimiento, que uno de los porteros de aquella casa (y conste que no nos referimos a Buitista, cuyo celo y honradez, son bien notorios) abusa de los emigrantes pretendiendo en algunos casos solucionar las dificultades mediante el pago de algunas pesetas.

Explotar al emigrante es una hazaña que traspasa los linderos de lo tolerable; por eso nos permitimos llamar la atención del señor Moret, para que cesen los abusos de ese aprovechado portero.

Vida municipal

Permiso

Don Trinidad Giménez, ha solicitado del Ayuntamiento permiso para la instalación de un kiosco para la venta de billetes de espectáculo los públicos, en el paseo del Príncipe.

Certificado

El Ingeniero jefe de Obras públicas ofició ayer al Ayuntamiento pidiendo que se remita al Gobernador civil, certificado en que, con te si se ha presentado alguna reclamación contra el proyecto de instalaciones eléctricas solicitadas por doña Concepción Acosta.

Tesorero interino

El Gobernador civil comunicó ayer al Ayuntamiento que ha sido designado don Antonio Fernandez Palacios, para que sustituya al tesorero de la Junta de Protección a la infancia don Ramón Aparicio, durante el tiempo que esté ausente.

Reclamación

El Director de la fábrica de electricidad de Lebón y C.º don Vicente Manuel Gil, presentó ayer un escrito en el Ayuntamiento reclamando contra la cuota que se le ha asignado en el reparto vecinal a los empleados de aquella fabrica.

Decomiso

Por la guardia municipal fueron decomisados en los repesos verificadas ayer, 61 kilos de pan, que fueron distribuidos entre los establecimientos benéficos, Tienda Asilo, Siervas de María y Manicomio.

De la Diputación

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Llamas y con asistencia de los señores Monterreal y Lozano, celebró ayer tarde sesión la Comisión provincial.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior, pasándose a dar cuenta de los asuntos puestos a la

Orden del día

Presupuesto carcelario de Huércal Overa.

Se acordó informar de conformidad con el informe de Contaduría.

Expedientes de dos multas impuestas por el Alcalde de Garrucha a dos comerciantes del mismo pueblo.

Se acordó confirmar el decreto del vicepresidente de la Comisión, devolviendo los expedientes al Gobernador civil.

Reclamaciones de don Pedro Sanchez Moreno, de Cantoria, y don Luis Galetti, de Huécija, sobre cuotas asignadas en el repartimiento de arbitrios.

Se acordó que pasen a informe de las alcaldías respectivas.

Expediente de subasta de un solar y materiales, donde estuvo la casa Ayuntamiento de Serón.

Se acordó informarlo favorablemente, levantándose acto seguido la sesión.

Para el Alcalde

Buzón Municipal

La calle de Pedro Jover, señor Alcalde, es la mas abandonada de todas las de la ciudad. Los baches se cuentan a millares; la mayor parte de la calle carece de aceras y hasta dos bocas de riego que allí existen, no tienen tapa.

Con obligar a los propietarios a hacer las aceras y con una poca voluntad por parte de su señoría, se quedaba aquella calle en perfectas condiciones.

Al margen de la guerra

El filósofo del momento

VI

«Porqué tan duro?» dijo un día al diamante el carbón. «No somos parientes cercanos?»

«Porqué tan blande?» os pregunto yo, hermanos míos. «No sois pues, mis hermanos? Por qué tan blandos, tan plegadizos, tan flojos? Porqué tanta renuncia, tanta abdicación en vuestros corazones, tan poco destino en vuestra mirada?»

«Si no queréis ser destinos inexorables, cómo podríais vencer conmigo en cierto día?»

Si vuestra dureza no quiere centellear, cercenar, hendir, cómo podríais crear conmigo un cierto día?»

Porque los creadores son duros, y por eso debe pareceros beatitud imprimir vuestra mano sobre siglos como sobre cera blanda y escribir sobre la voluntad de milenario como sobre bronce— más dura que el bronce, más noble que el bronce.— Sólo el más duro es el más noble.

«Oh! hermanos míos: yo pongo sobre vosotros esta nueva tabla: ¡hacedos duros!»

Este periodo ha podido, tal vez, seducir a los espíritus superficiales, que se extasían ante una bella combinación de palabras con pretensiones de profundidad. En verdad, la dureza está en ellos sonoramente exaltada.

Pero estas pseudo-alturas de lenguaje, pronto dejan paso a la baja furia del loco moral. «Significará vivir—interroga Nietzsche—no tener compasión de los agonizantes, de los desgraciados, de los viejos?.. Significará ser asesino incansablemente?»

Nietzsche quiere el dominio de una aristocracia que horrorice, que haga temblar, porque «más valiera conservar el terror a la aristocracia y temblar de miedo, que no temer nada, pero estar lleno de asco». Lo aristocrático para su filosofía es lo cruel, lo bárbaro. Todas las razas nobles—dice—han dejado huellas de barbarie a su paso... En el fondo de estas razas aristocráticas, es imposible no reconocer la fiera; el bruto de blondos cabellos en busca de presa. Este bruto de cabellos rubios, es el antiguo germano de las invasiones guerreras.

Para esta super-filosofía, la crueldad germánica de la Edad Media fué una llamada a la memoria de los instintos. «Los alemanes hubieron de recurrir a los medios más atroces para lograr una memoria que les hiciese dueños, de sus instintos fundametales, de sus instintos animalistas. Recuérdense los antiguos castigos en Alemania; entre otros, la lapidación, la ruenda (invención germánica), el suplicio de la horca, el aplastamiento bajo los pies de los caballos, el empleo del aceite y del vino para cocer al condenado (esto en los siglos XIV y XV), el arrancar los pechos, el exponer al malhechor, barnizado de miel, bajo un sol ardiente a las picaduras de las moscas... Con estas ayudas—nos dice Nietzsche—la memoria entró en razón» (!!!).

Pero no basta a su filosofía la exaltación de la fuerza, de la dureza, de la crueldad; para esta furia filosófica «ver sufrir alegría, hacer sufrir alegría mas todavía». Y en otro lugar, ruge «sin crueldad no hay goce; he aquí lo que nos enseña la más antigua historia del hombre; el castigo es una fiesta».

Que el delirio mental de un loco moral haya sido tomado en serio y pasara por sistema filosófico, y formara escuela, constituye—lo dice el alemán Nordau—una gran vergüenza para la vida intelectual alemana de su tiempo. Y no solo de Alemania, si que también de la cultura Europa y aun de nuestra España, en donde esta pseudo filosofía hizo prosélitos.

Los ideales de solidaridad humana y lo que pudiéramos llamar el sentido político-social de la filosofía de Nietzsche, son eminentemente negativos.

«No somos humanitarios de clara;—jamás nos tomamos la libertad de hablar de nuestro amor a la humanidad. No somos bastante cómicos para eso, ni bastante franceses!»

Para Nietzsche, el progreso no es más que una idea moderna, una idea falsa, y la civilización, algo despreciable é indigno del hombre superior. «Hay algo de que los pueblos están orgullosos—dice—¿Cómo llaman a eso de que están orgullosos? Lo llaman civilización: es lo que les distingue de los cabreros».

Nietzsche afirma su antiliberalismo. «Nosotros no conservamos nada ni queremos volver al pasado, pero tampoco somos liberales...» Para su filosofía no hay nada más nocivo a la libertad que las instituciones liberales; porque «minan sordamente la voluntad del poder; son la nivelación de la montaña y del valle erigida en moral; hacen pequeños, débiles, voraces los placeres, el triunfo de bestia de rebaño les acompaña siempre. Liberalismo; de otro modo; embrutecimiento de rebaños».

Los pueblos, según Nietzsche, no se han beneficiado nunca con las instituciones liberales. «Los pueblos que han tenido algún valor—dice—que han ganado algún valor, jamás lo han ganado con las instituciones liberales.»

«Pero qué es la libertad?» preguntó; y se responde: «Libertad significa que los instintos viriles, los instintos alegres de guerra y de victoria predominan sobre los demás; por ejemplo, sobre los de dicha...» «El hombre que es libre—agrega—el espíritu que llega a serlo, pone a los pies esa suerte de bienestar despreciable que sueñan los tenderos, los cristianos, las vacas, las mujeres, los ingleses y otros demócratas. El hombre libre es guerrero».

Enemiga la filosofía Nietzscheana del liberalismo, no repudia menos el igualitarismo. «La igualdad—dice—pertenece esencialmente a una civilización decadente.» «Buscáis la felicidad igualitaria! Ideal miserable...»

Nietzsche se encara con los propagandistas de ideales igualitarios y les lanza esta filípica. «Os hablo en parábola a los que levantáis torbellinos en el alma, predicadores de la igualdad. ¡Vosotros sois para mí tarántulas sedientas de secretas venganzas... Vanidad agriada, envidia contenida, quizá la vanidad y la envidia de vuestros padres; de vosotros salen esas llamas y esas locuras de venganza... ¡Sacerdotes de la igualdad! ¡la tiránica locura de vuestra impotencia reclama a gritos la igualdad!»

El porvenir, según esta filosofía, no se engendrará en la igualdad, sino en todo lo contrario; en la variedad, en la diferenciación. No llevará a la armonía, sino al desacuerdo, a la competencia, a la lucha. «Por mil puerros y por mil caminos—dice Nietzsche—deben precipitarse los hombres hacia el porvenir y siempre habrá que poner entre ellos más guerras y desigualdades...» No la igualdad, sino «el abismo de hombre, entre clase y clase; la multiplicidad de tipos, la voluntad de ser, de distinguirse, lo que yo llamo el pathos de las distancias, es lo propio de todas las épocas fuertes».

Continuará.

José Godoy Ramírez

Continuará.

Se vende

un piano en buenas condiciones darán razón en el establecimiento la Habanera, Méndez Núñez.

El cuento diario
Un casamiento inesperado

Una mañana, al regresar del Casino sin un céntimo en el bolsillo, tuvo que reconocer a Pablo de Handrette, que había consumido todo su patrimonio...

Madame de Handrette le acogió muy cariñosamente, y entró desde luego en materia. —No tenemos tiempo que perder le dijo...

disima, y en la sociedad en que usted vive es indispensable una fortuna para sostener el rango a que obliga un apellido ilustre...

Varias informaciones

Al Hospicio: Ha sido ordenado el ingreso provisional en el Hospicio del incurable Luis Magán Martínez, que ha sido remitido por el cónsul de España en Orán...

Procuradores, señores Cassinello y Navarro Tobarra.

Causa del Juzgado de Berja contra Jesús Rubio y otro, por el delito de denegación de auxilio. Abogados, señores López Pérez...

NOTICIAS

Compro: Aceites sucios, de mal gusto y turbios. Cucarro 17.—Párrizas. (Almería). Se alquila: Un almacén en la Calle de Murcia número 2...

Escuela Práctica de Comercio

Calle de Granada, 69. Estudios completos de las carreras de Peritos y Profesores Mercantiles. Enseñanza especial para dependientes de comercio...

Notas mineras

Registro y carta de pago: Don Adolfo García Alas solicitó ayer la propiedad de cincuenta pertenencias de mineral de hierro...

Monjoyeux

Administración de Correos de Almería.—Concurso para dotar de local a la estafeta de Correos de H. Overa.

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques: Entrados: Vapor español «Aragón» procedente de Málaga...

AVISO

La federación de Dependientes de Comercio, Industria y Banca, pone en conocimiento de sus asociados...

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION: Ayer se hicieron en este Registro Civil las siguientes inscripciones.

VIDA JUDICIAL

Audiencia: Señalamientos para mañana: SECCION PRIMERA: Causa del Juzgado de Sorbas sobre disparo contra Manuel García Pérez y otros.

COMPRA

Se desea comprar una considerable partida de railes para vagonetas del número 9 al 12. Informarán en el Hotel Continental.

Las Sulfatadoras Vermorel. Son las mejores que se conocen y las vende ALFREDO RODRIGUEZ. Gerona 5

Andrés Vizcaino Dentista. Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

Lámparas eléctricas de Filamento metálico. La lámpara Osram Es la mejor. De venta: En casa de los Srs. Aznar Zonda y C°. Paseo del Principe 27.

Instrucción pública

Enemigos de la enseñanza

En una de las sesiones del Senado, el señor Rodríguez S. Pedro, al contestar al mensaje de la Corona, manifestó que puesto que el Gobierno había reconocido la conveniencia de hacer economías, estimaba paradójico el que en los próximos presupuestos se trate de dotar con decoro los gastos de Instrucción Pública, aumentando los sueldos de los maestros y proveyendo de materia pedagógica la escuela nacional.

Fundaba su oposición a estos aumentos, en el precario estado que, por causa de las actuales circunstancias, atraviesa la Hacienda; pero nosotros, que lo conocemos de antaño y sabemos algo de su vergonzosa historia pedagógica, podemos atrincherarla, sin miedo a equivocarnos, al atávico odio que ese Sr. demuestra sentir por la enseñanza.

Y como no nos gusta hacer afirmaciones gratuitas, ahí van unos datos.

En 1907 ocupó la cartera de Instrucción Pública con el Gabinete Maura, encontrando en presupuesto, incluidas por la anterior situación, doscientas veinte y dos mil pesetas, para crear doscientas veintidós escuelas. El año transcurrió, y las escuelas no fueron creadas.

En 1908 el Ayuntamiento de Barcelona presentó un proyecto de cultura para la creación de Escuelas Graduadas de niños párvulos y adultos, bibliotecas, cursos de perfeccionamiento y otras instituciones pedagógicas, contando con dinero y personal suficiente e idóneo. El proyecto importaba un millón seiscientos treinta y cinco mil pesetas, y la autorización necesaria fué denegada; quedando por tanto también estas escuelas sin crear.

En 1908 todas las minorías se pusieron de acuerdo para solicitar 5.000.000 para escuelas. El Gobierno Maurista se opuso, prometiendo presentar al año siguiente un plan orgánico y consignar esos aumentos. Efectivamente, al año siguiente en vez de presentar el plano anunciado y los millones, el presupuesto de Instrucción Pública se rebajó con respecto a la totalidad en un 0'03 por 100.

Y para qué molestarnos en recordar más detalles tristes de la política Maurista y del Sr. Rodríguez S. Pedro, a quien alguien equivocadamente llamó el "Herodes de los Maestros", debiendo haberle llamado en realidad el "Herodes de la Cultura".

Después de estas hazañas y otras como la disolución de la Junta para el fomento de la educación nacional, y de haberse opuesto en 1931 a la incorporación de los gastos de enseñanza al Estado, lo menos que puede hacer el Sr. Rodríguez S. Pedro es no ocuparse de asuntos de enseñanza en bien de la misma y para evitar que se hable más de las muchas deudas que tiene contraídas.

Del Ministerio

Ha sido desestimado el recurso de alzada interpuesto por doña María

Antonia Navarro contra la real orden dictada por el ministerio de Instrucción Pública mandando mandar a oposiciones las plazas de profesores especiales de Educación física, Caligrafía, Francés y Dibujo de las Escuelas Normales de Maestros y Maestras.

—El Consejo de Instrucción Pública ha propuesto al Ministro firme una real orden enviando a la Escuela Superior del Magisterio y a uno de los Institutos de segunda enseñanza que existen en esta corte, con objeto de que informen los respectivos Claustros, el expediente promovido a instancia de varios alumnos de las Escuelas Normales solicitando se exija a los bachilleres determinadas pruebas para obtener el título de maestro.

Del Rectorado de Granada

La Gaceta ha publicado la propuesta formulada por el Rectorado de Granada, después de efectuada la nueva elección de plazas por los opositores que las obtuvieron en las últimas oposiciones de turno libre para escuelas de niños.

En virtud de esta propuesta se producirán en nuestra provincia las siguientes alteraciones:

Don José Ibáñez-Rodríguez, que sirve en María, es propuesto para Málaga.

Don Manuel Morales Martínez, que servía en Málaga, pasa al Esparragal, anejo de Vera.

Don Felipe Tortosa López que prestaba servicios en Málaga, pasa a la auxiliar de María.

Por no haber solicitado en la nueva elección continuará en las mismas Escuelas don Lucas Fernández de Dios y D. Ramón González Pérez, Maestros de Urracal y Siero (Almería).

Nuestro querido amigo y paisano el culto joven don Francisco Rodríguez Hernández, que fué destinado a la Escuela de Majaalrayo (Guadalajara) pasará a servir en la limitada de Málaga. Reciba nuestra enhorabuena.

De la Habilitación

Se ha abierto el pago de los haberes del Profesorado de las Escuelas Nacionales de la provincia, correspondiente al mes de Mayo.

De la Sección Administrativa

Ha tomado posesión de la Escuela de Abta, doña María González Silva.

Se remite a la Inspección y Dirección General el parte mensual de altar, bajas y alteraciones.

El Maestro de Loja don Lucas Fernández, solicita se le diligencie el título nombrándosele Maestro de Urracal, y se ordena a la Junta Local le dé posesión con la fecha que solicita, se constituye su expediente personal.

Los Maestros de Ádra, don Manuel Serrano y doña Esperanza Salcedo, el de Antas, don José Martos, la de Nijar, doña Angeles Pardo, y el de grado superior de la Escuela Graduada de esta capital, ofician al

jefe de la Sección, felicitándole por su nombramiento y haciéndole saber la satisfacción del Magisterio por el acierto y rectitud con que se han venido sus facciones.

Sucesos

Una valentía

En la Inspección de Vigilancia, se personó anoche una joven llamada Teresa Hernández Góngora, denunciando que al pasar por la calle de la Reina, había sido agredida por un individuo llamado Miguel Cabrera Ferrer, el cual la golpeó con un palo.

La agredida tuvo que ser asistida en el Hospital, donde fué curada de varias lesiones.

El valiente una vez cometida su hazaña, marchose tranquilamente.

Sociedad

Después de brillante examen, ha sido aprobado en el previo de Correos, el aventajado estudiante de Carboneras, don José Soto Núñez.

Sea enhorabuena.

Ha regresado a Cuevas, nuestro amigo D. Anselmo Masgosa Alarcón.

Ha marchado Velez Blanco el vice presidente de la Comisión provincial don Inocencio Llamas.

Con motivo de la pérdida de familia que ha experimentado, ha llegado a esta capital, procedente de Granada, nuestro querido amigo y correligionario don Juan Carreño.

Se encuentra ligeramente enferma la simpática señorita Paulina Martínez.

Desearnos su total restablecimiento.

ESPECTÁCULOS

Variedades

Esta noche tendrá lugar el estreno de una sensacional película dividida en seis partes de extraordinario argumento y grandiosa presentación titulada "Los novios" éxito de todos los cines de España por sus in comparables cuadros y magnífica fotografía.

Esta tarde sesión popular en la que los niños pagarán media entrada.

Para mañana se prepara un acontecimiento cinematográfico cuyos detalles se anunciarán en los programas.

Salón Ideal

La numerosa concurrencia que

asiste a este café de verano, quedó anoche muy complacida de la interpretación que los modestos actores dieron a todas las obras del programa. Especialmente el señor Soler estuvo notabilísimo en "La Pitanzas", y en el casante de "Los Descamisados", haciendo las delicias del público.

Otro buen artista es el señor Nogales, y de ellas—perdón por la pretensión—la señora Flores, graciosa e inteligente, la Nogales y la Gil, que contribuyen muy discretamente al buen éxito de las obras.

Funciones para hoy:
Por la tarde, a las seis y media, "Los Chicos de la Escuela".
Por la noche, de las 9 en adelante sesión continua. «El sexo débil», «La Cañamonería», y «Los Puritanos».

Frontón Vizcaino

Hoy domingo se celebrará en el frontón Vizcaino de esta capital un gran partido de pelota por los afamados jugadores Antonio el Cabazón y Soriano contra Rafael Ferrer, y Francisco Pizán.

Entre los jugadores y sus admiradores se han cruzado varias apuestas. El partido empezará a las 4 y media de la tarde.

Intereses regionales

La exportación de nuestras uvas

Por falta de espacio no publicamos hoy la súplica que la Cámara Oficial de Comercio de Almería, dirige al ministro de Estado, pidiendo se establezcan las oportunas gestiones para que se permita la libre exportación de nuestras uvas. Mañana la publicaremos.

SERVICIO TELEGRAFICO

De la guerra

El combate naval de Jutlandia.—Relato de un testigo presencial.

Telegrafían de Amsterdam que el capitán de un vapor danés refiere que le detuvieron dos torpederos ingleses, pidiéndole los papeles, y cuando los estaba examinando el oficial que los mandaba, apareció una poderosa flota alemana, que presentó combate a otra inglesa, sensiblemente inferior.

A las cuatro y media de la tarde se batían ambas escuadras en columna, pudiendo observar que dos buques alemanes se hundían incendiados.

A las siete de la tarde del mismo día (31 de Mayo) libróse nueva batalla mucho más violenta que la anterior, que

duró hasta las once de la noche. La detonaciones se sucedían con una rapidez asombrosa.

Durante el combate aseguró el capitán de quien son estas noticias, que no divisó zepelines ni submarinos.

Hubo un momento en que la escuadra inglesa parecía tomar de flanco a la alemana; pero esta, evitando la maniobra «se batió en retirada».

Más noticias.—Buques alemanes hundidos.

Nuevos telegramas de Amsterdám dan cuenta de que al gran crucero almirante alemán «Lutzw» de 25.000 toneladas, se ha hundido a consecuencia de las graves averías que sufrió.

De Londres comunican que llegaron a Hoolos Holland seis supervivientes del cruce-ro alemán «Tranendo», que declaran que de la tripulación del buque, compuesta de 365 hombres, solo se salvaron 20.

También comunican que una chalupa recogió 17 naufragos del crucero alemán «Elbing», el cual fué abordado y hundido por otro de la misma nacionalidad.

No fué en el combate

Los submarinos alemanes sembraron de minas el mar del Norte durante la retirada de su escuadra.

Unos pescadores de Estjerg declaran que un gran crucero cuya nacionalidad desconocen (el «Queen Mary?») con unas de esas minas y se hundió.

La escuadra alemana

Dicen de Copenhague que la flota alemana se componía de cinco dreadnoughts y seis cruceros veinte destroyers.

Durante la batalla se vieron dos zepelines que volaban en dirección Norte.

De Política

Los catalanistas

El conde de Romanones al recibir esta mañana a los periodistas se manifestó que lamentaba la hostilidad existente en el Senado contra los catalanistas.

El conde dijo que había recomendado a la mayoría mucha prudencia y tolerancia, por creer que sería muy sensible que los regionalistas regresaran a Barcelona, diciendo que se les había impedido hablar.

También manifestó que se quería plantear un grave problema en las actuales circuns-

tancias porque atraviesa el país, precisando deshacer todo equívoco.

Creo el presidente del Consejo de Ministros que el martes se votará en el Senado la contestación al Mensaje de la Corona.

Por último negó el conde de Romanones que fuese cierta la dimisión del señor Burrell, y dijo que había sido aplazada la combinación de gobernadores.

Las Cortes

Sesiones de ayer 3 de Junio

CONGRESO

A las tres y media abre la sesión Villanueva.

El señor Pedregal pide facilidades para traer maíz a la península.

El señor Gasset contesta que estudiará el asunto.

El señor Domínguez se interesa por el indulto del jaimista señor Pagés que fué condenado por la colisión de radicales y jaimistas ocurrida en Granollers.

El señor Seoane se queja de que se le postergue por concupios del partido liberal.

El presidente de la Cámara le interrumpe para que se ciera al asunto.

El señor Seoane afirma que no se ha cumplido con el reglamento.

El señor Villanueva concede la palabra al marqués de Jerez de la Frontera.

El señor Seoane protesta de que se le atropelle.

El señor Sánchez Guerra reconoce que la concesión de palabra es discrecional del presidente, pero recuerda que este ofreció tolerancias.

Después de ligeras explicaciones se dió por terminado el incidente.

El señor Alba dá lectura a los presupuestos.

El señor Argüelles se adhiere a la petición del señor Pedregal.

Se hacen otros ruegos y se pasa a la orden del día.

Se procede a elegir la comisión de suplicatorios y se levanta la sesión.

SENADO

En la Alta Cámara continuó la discusión del Mensaje, hablando para alusiones los señores Roig y Bergadá, Labra y Obispo de Segovia, a quienes contestó el conde de Romanones, y se levantó la sesión.

Si usted sufre es porque quiere

Para curar pronto y bien sus males de estómago é intestinos use DIGESTINA ARAGÓN y lamentará no haberla conocido antes

La Digestina Aragón

es el remedio mejor para las vías gastro-intestinales

Pídase en farmacias y droguerías

La mejor agua medicinal se obtiene con los

LITMINES

DEL DR. GUSTIN

De venta: en la Droguería de E. de Bustos, Calle de Granada 35 y 37